
 Protokoll 

Öffentliche Sitzung Ortsbeirat Harle 15.12.2023 
 

 

Ort: DGH Harle 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:47 Uhr 

Anwesende Mitglieder Ortsbeirat: Peter Schlombs, Thomas Völker, Marcel Duve, Lothar 

Fritz. 

Anwesende Gäste: 8 Bürgerinnen und Bürger aus Harle 

 

Peter Schlombs eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates und begrüßt die anwesenden Harler 

Bürgerinnen und Bürger. Im Anschluss stellt er die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest 

und gibt die Tagesordnung bekannt. Martina Rose kann nicht persönlich an der Sitzung 

teilnehmen, wird aber bei TOP 3 und 4 telefonisch zugeschaltet. Fragen oder Anmerkungen 

zur letzten Sitzung gibt es nicht. 

 

Im TOP 2 folgt ein Rückblick auf Termine und Veranstaltungen seit der letzten Sitzung. 

Unter anderem kamen zur Sprache: 

• 30jähriges Jubiläum von Kindergarten und Elternverein 

• Arbeitstreffen des Ortsbeirates mit dem Bürgermeister, welches in einer angenehmen, 

konstruktiven Atmosphäre erfolgte und zukünftig jährlich wiederholt werden soll 

• Ausstellung „Harle im Bild“, welche auf eine sehr gute Resonanz stieß 

• „Harle-Film 2“, kam bei den Besuchern gut an, in 2024 soll er erneut aufgeführt 

werden, diesmal aufgrund der langen Laufzeit auf mehrere Abende verteilt 

• Projekt „Gemeinsam digital – Harler helfen Harlern“ ist angelaufen, mehrere 

Anfragen konnten bereits erfolgreich gelöst werden 

• Lehrgang Obstbaumschnitt in Zusammenarbeit mit dem Nabu 

Zusätzlich gibt es die Information, dass sich der Glasfaserausbau in Harle und einigen 

anderen Ortsteilen auf unbestimmte Zeit verzögern wird. Ein Dank geht an den Verein 

Dorfgemeinschaft, der sich bei der Bilderausstellung und bei der Filmvorführung um das 

leibliche Wohl gekümmert hat. 

 

Im TOP 3 kommt es zur Neuwahl des Ortsvorstehers. 

Peter Schlombs erklärt, dass er sein Amt als Ortsvorsteher mit Ablauf des 31.12.23 

niederlegen wird und erklärt auch die Gründe. Er betont ausdrücklich, dass es in erster Linie 

am Wahlergebnis der Ortsbeiratswahl liegt und nichts mit der Zusammenarbeit innerhalb des 

Ortsbeirates zu tun hat. Diese war von Anfang an sehr konstruktiv und freundschaftlich. Peter 

Schlombs wird sein Mandat innerhalb des Ortsbeirates weiter ausüben. 

Zur Wahl eines neuen Ortsvorstehers wird Peter Schlombs als Wahlleiter berufen. Zur Wahl 

vorgeschlagen wird Thomas Völker. Da es keine weiteren Wahlvorschläge gibt, wird gefragt, 

ob offen abgestimmt werden kann, es gibt keinen Widerspruch. Bei der anschließenden 

offenen Abstimmung erhält Thomas Völker vier Ja-Stimmen.  

Thomas Völker nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen in seine Person. 

 

Im TOP 4 folgt die Neuwahl einer Stellvertretung des Ortsvorstehers, bislang war dies 

Thomas Völker. Vorgeschlagen wird Martina Rose, die telefonisch zugeschaltet ist. Wieder 

wird einer offenen Abstimmung zugestimmt. Auf Martina Rose entfallen vier Ja-Stimmen. 

Sie nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen. 

Somit besteht der Ortsbeirat ab dem 01.01.24 aus: 



1. Thomas Völker als Ortsvorsteher 

2. Martina Rose als stellvertretende Ortsvorsteherin 

3. Marcel Duve als Schriftführer 

4. Lothar Fritz als Beisitzer 

5. Peter Schlombs als Beisitzer 

 

TOP 5 befasst sich mit dem üblichen Sachstand verschiedener Projekte und Vorhaben. 

• Der Rückbau des Pflasters in der Gensunger Straße (nach der Kreuzung Sälzer Weg) 

ist von der Gemeinde zugesagt, allerdings ohne konkreten Termin 

• Voraussichtlich ab März 2024 werden zwei Jugendliche als Hilfskräfte in Harle über 

die Gemeinde auf Mini-Job-Basis eingestellt 

• eine Aktion zum Bau von Nistkästen wird geplant 

• Obstbaumschnitt erfolgt evtl. am 24.02.24 

• Der in der letzten Sitzung von der Dorfgemeinschaft eingebrachte Antrag auf 

finanzielle Unterstützung des Neuaufbaus der Harler Internetseite mit Mitteln aus dem 

Dorfjubiläum wird zur Abstimmung gestellt. Der Ortsbeirat ist einstimmig dafür, bis 

zu einer Höchstgrenze von 1.250€. 

 

In TOP 6 und 7 geht es um einen Ausblick ins neue Jahr. 

• 23.03. Tag der Umwelt und Uferbereinigung 

• 29.06. 100 Jahre Feuerwehr Borken 

• Weitere Termine sind in Planung 

 

Anträge und Anfragen in TOP 8 liegen nicht vor. 

 

Verschiedenes sammelt TOP 9. 

Es wird angefragt, ob es eine Lagermöglichkeit für die umfangreichen Unterlagen aus der Zeit 

der Erstellung der Dorfchronik im DGH gibt, die bislang privat gelagert wurden. Dies wird 

nun mit den betreffenden Personen abgestimmt. 

 

Peter Schlombs dankt allen für ihr Erscheinen und schließt die Sitzung um 20:47 Uhr. 


